

LA COMMISSION SCOLAIRE DE LANGUE FRANÇAISE
683^e assemblée ordinaire
Le 13 septembre 2022 – Carrefour de l'Isle Saint-Jean, Charlottetown



Présences

Gilles Benoit, président	Emile Gallant
Stéphane Blanchard, vice-président	Francine Bernard
Bonnie Gallant, trésorière	Tammy Shields
Sylvie Plourde Farrell	Lynne Faubert

Gilles Arsenault, directeur général
Rachelle Arsenault, adjointe administrative
Bruce Joshua, directeur général adjoint
Brad Samson, directeur des services administratifs et financiers
Anne-Marie Rioux, directrice des programmes et de la formation

1. Accueil

Constatant le quorum, le président déclare l'ouverture de la réunion. Il souhaite la bienvenue à tous.

2. Adoption de l'ordre du jour de la séance publique

*Stéphane Blanchard propose l'ordre du jour du 13 septembre 2022. Francine Bernard appuie.
Adoptée à l'unanimité*

3. Adoption du procès-verbal de la réunion du 9 août 2022

*Bonnie Gallant propose l'adoption du procès-verbal du 9 août 2022. Emile Gallant appuie.
Adoptée à l'unanimité*

4. Suivis du procès-verbal de la réunion du 9 août 2022

4.1 Élection scolaire

Le directeur général rappelle au public que toute personne qui s'intéresse à se présenter comme commissaire doit le faire avant le 23 septembre.

4.2 Méthode de vote-par courrier

Le dg a communiqué avec Élections Î.-P.-É. pour avoir des boîtes pour les billets de vote dans nos écoles, mais la demande n'a pas été acceptée.

4.3 Étude sur les zones scolaires

Le dg confirme que Dale Sabeau va prendre un contrat pour étudier les zones scolaires.

5. Rapport du directeur général

Le directeur général a présenté son rapport.
Voir annexe 1.

6. Mises à jour

6.1 Comités de construction :

Comité de construction - École Évangéline

L'annonce officielle du financement aura lieu le 23 septembre. L'appel d'offres devrait sortir prochainement.

Un commissaire demande si des panneaux solaires pourraient être installés dans nos écoles. Chaque nouvelle école/construction devrait être entièrement électrique et carboneutre (net zero) comme la nouvelle école de Sherwood. Il devrait y avoir des chargeurs électriques pour les autobus.

Comité de construction - École François-Buote

Le projet continue. La prochaine réunion de construction aura lieu le 22 septembre 2022. Un commissaire dit qu'il est déçu qu'il n'y a aucun financement dans le budget capital pour le projet.

6.2 Mise à jour – Budgets (Plan de gestion, de rattrapage et de relance)

Brad Samson a donné une mise à jour du plan de gestion, de rattrapage et de relance.

7. Affaires nouvelles

7.1 Présentation – Nouvelle équipe-cadre

7.2 Direction générale adjointe : Bruce Joshua

7.3 Direction de la programmation et de la formation : Anne-Marie Rioux

7.4 Direction des services administratifs et financiers : Brad Samson

Le dg a présenté et donné un aperçu du dossier de chaque membre de l'équipe-cadre.

8. Correspondance

8.1 Demandes de commandites variées

Le dg explique que la CSLF reçoit beaucoup de demandes de commandites. Il faut faire attention et s'assurer que ça rejoint les élèves. Il faut évaluer chaque demande. Il y a peut-être d'autres moyens que la CSLF peut rendre service au lieu de donner un montant d'argent.

8.2 Formation pour commissaires élus 2022-2025

Les deux commissions scolaires de l'Île-du-Prince-Édouard auront accès aux services de Jean-Paul Arsenault pour former les commissaires sur leur rôle et responsabilités en tant que commissaire d'une autorité scolaire.

9. Agenda automatique

9.1 Fédération nationale des conseils scolaires francophones

Emile Gallant rappelle aux commissaires que le congrès annuel aura lieu du 20 au 22 octobre 2022 à Yellowknife.

Dès que le nouveau conseil sera en place, il va falloir trouver un.e représentant.e pour siéger sur le conseil de la FNCSF.

9.2 PEI School Trustee Association

Il y a 7 428 \$ dans le compte. Les dépenses que la formation des commissaires pourrait venir de ce budget.

10. Date et lieu de la prochaine réunion

La prochaine réunion mensuelle ainsi que l'assemblée générale annuelle auront lieu le 11 octobre à Abram-Village.

11. Levée de la réunion

Le président déclare la levée de la réunion à 20 h 40.



Gilles Benoit, président



Rachelle Arsenault, secrétaire

RAPPORT
Le mardi 13 septembre 2022
Direction générale

Ce rapport comprend des informations et des activités que notre équipe a su accomplir depuis notre dernière rencontre du mois d'août 2022. Ce rapport est divisé dans nos trois secteurs d'opérations.

Voici les informations de mon rapport par secteur.

Secteur
Gouvernance, Ressources humaines, Communication et Liens
communautaires
(Bruce Joshua)

Ressources humaines

- Co-coordonner et coanimer les sessions pour nouveaux enseignants. Accueil, service aux employés.
- Comblé le poste de Coordination des services aux élèves
- Entrevues (12) pour enseignants itinérants suppléants / Demandes à IRCC
- Recrutement - planification en vue de l'année scolaire 2022-2023; communications entamées avec le postsecondaire; plan des foires de carrières en voie d'élaboration.

Politiques de la CSLF

- Examen et analyse initiale des priorités pour révision et développement, mises à jour.
- Procédure pour la sécurité des élèves entamée; consultations/avis à suivre

Communications et liens communautaires

- Rencontrer les responsables de *FOIPP* (accès à l'information, protection de la vie privée) de la Province et la PSB (lois, procédures).
- Initier la planification des communications pour l'année scolaire (tableau); Inscription à une formation en médias sociaux (plan de communication médiatique) pour guider l'élaboration du plan de communication.
- Poursuivre les relations communautaires et avec partenaires en éducation (Î-P-É et N-B)
- Élaborer et rendre accessible un Guide de l'employé de la CSLF (projet bien avancé)

Aspects légaux

- Divers dossiers opérationnels d'ordre confidentiel

Secteur
Services administratifs et financiers
(Brad Samson)

Secteur financier

- Pour la première fois, la CSLF va être appelée à préparer des documents de présentation pour accompagner son plan de gestion. Ces documents seront présentés à l'Assemblée législative lors du débat du budget d'opération (habituellement en fin d'hiver ou en début de printemps) malgré que le plan de gestion doit être soumis avant le 1 octobre prochain. L'équipe œuvre à l'identification des besoins prioritaires et des dépenses prévues pour l'an prochain.
- Conformément à la lettre budgétaire, la CSLF prépare actuellement une reddition de comptes de sa dotation du personnel enseignant. Ce rapport est à remettre avant le 15 septembre.

Secteur opérations

- La CSLF est en pourparlers avec un consultant pour l'évaluation de ses zones d'opérations. Ce dernier s'intéresse au contrat et possède beaucoup d'expérience dans ce domaine.

Secteur immobilisations

- Une classe mobile est sur les lieux de l'École François-Buote. L'installation est en cours. Les marches et la rampe d'accès sont à construire, mais un entrepreneur s'est engagé à réaliser le travail rapidement.

Secteur
Programmation et Formation
(Anne-Marie Rioux)

Secteur des programmes éducatifs

- Co-coordonner et coanimer les sessions pour les nouveaux enseignants et pour la journée francisation 101. Accueil et services des programmes
- Appuyer les équipes de la CSLF et celle du Ministère afin d'offrir des formations pour les nouveaux enseignants (unités intégrées, numératie, littératie 101 et francisation 101).
- Accueillir et soutenir les nouvelles personnes dans les postes de coordination en littératie et francisation, coordination des services aux élèves, coordination en numératie et gestionnaire des systèmes informatiques.

- Suivis avec l'équipe du Ministère concernant des dossiers de programmes d'études et du plan des priorités pour 2022-2023.

Secteur des services aux élèves

- Rencontrer les responsables provinciaux en ergothérapie et l'équipe de la CSLF en orthophonie afin de mettre en place les services le plus rapidement possibles.
- Suivis divers avec des parents et des directions concernant des parcours scolaires d'élèves.

Ce fut un temps très chargé pour préparer la rentrée scolaire 2022-2023. La nouvelle équipe administrative de la CSLF a su bien mener les dossiers afin d'avoir une rentrée scolaire positive et pleine d'énergie.

La CSLF compte aussi plusieurs nouveaux élèves et plusieurs nouveaux membres du personnel provenant de différents milieux, alors il est très important que nous accueillions ces nouvelles personnes de façon propice et d'une façon inclusive. C'est pourquoi que notre personnel en ressources humaines et l'ensemble de notre équipe travaillent de façon diligente pour s'assurer de développer des relations positives et harmonieuses pour que tous se sentent inclus au sein de la CSLF et dans l'ensemble de nos communautés scolaires. Notre travail d'accueil, d'inclusion, de recrutement se poursuit afin d'assurer un désir de vouloir continuer à œuvrer au sein de la CSLF et de contribuer au développement de nos communautés.

La CSLF est heureuse de pouvoir contribuer au développement académique et social de chacun de ses élèves pour une autre année scolaire et se compte chanceuse d'accueillir 1 216 élèves dans l'ensemble de ses six écoles francophones.

Bonne rentrée scolaire à tous!

Gilles Arsenault
Directeur général, CSLF